
“驾校学员不知IC卡长啥样”追踪

刷卡学车，咋实施了还没准备好
有关部门称，部分学员无IC卡是因“需求量大”；市民担心“刷卡计时”的利民新规成空文
本报见习记者 陈晨

尽管交通局和驾校方面都给
予了解释，但去年就下发了从2012

年7月1日起开始实行刷卡计时学
车的通知，按照要求，今年7月1日
起，驾校招收学员时，必须和学员
签订《菏泽市机动车驾驶员培训协
议》(以下简称培训协议)并严格履
行协议各项条款，协议中详细规定
了培训时间、培训内容、培训双方
的权利、义务，而现在无法正式运

行的情况无疑对学员的正常学车
造成了不便。

学员张女士对无法正式刷卡
学车提出了质疑：“既然从4月份就
开始试运行，为何这三个月里没有
解决出现的问题和矛盾？”。对于IC

卡需求量过大导致无法正式运行
刷卡学车的解释，张女士表示不能
理解，驾校对于学员的多少应该有
一个统计的数据，既然已经开始限

定报名，对于报名的人数应该从教
练车数来大致判断，在预定IC卡时
理应将数据报上去，才能保证学员
人手一卡。

而现在驾校运行的混乱情况，直
接关系到学员正常学车的时间，报了
名却拿不到卡，没有卡就不能计时学
习，一拖再拖，何时能考到驾驶证？也
有市民担心，刷IC卡以保证学车学
时，这一利民新规变成一纸空文。

大众网菏泽拍客团成立

5日下午，大众网菏泽拍客团在菏泽市供电公司
成立，这是大众网继济南、济宁、临沂之后成立的第四
个市级拍客团。

据悉，大众网菏泽站(菏泽大众网)成立于2011年12

月1日。图为菏泽供电公司党委书记朱效功与菏泽市社
科联副主席荣海生为大众网菏泽拍客团授旗。

本报记者 李德领 摄影报道
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曹县古营集镇人
口和计划生育信息专
章公章于2012年7月3

日丢失，声明作废。

遗失声明

经股东会研究决
定，菏泽市牡丹区康和
牧业有限公司 (注册
号：371702200000983)决
定依据法定程序予于
注销。所有债权人自公
告之日起45日内，携带
有关债权的证明材料
到本公司申报债权，逾
期未申报债权的，视为
自动放弃债权，本公司
将依法办理注销手续。

注销公告

为保证驾校学车者学时，自7月1日起，菏泽学车要刷IC卡计时。这一规定早就下发，甚至从4月份
就开始试运行，为何在试运行3个月后，刷卡学车仍不可正式实施？很多学员目前没有拿到IC卡，这些
没有IC卡的学员又如何计算学时？现在的学习时间是否能计入学时，还是要在拿到卡后重新学习？

5日，记者对造成驾校学员刷卡学车未能真正实施的原因进行调查采访。

菏泽双河路一家驾校的校长
告诉记者，目前刷卡系统已全部安
装，IC卡一到位即可发放给学员，

“现在卡不够，不能保证学员一人
一卡，那些还没拿到卡的学员只能
等到有卡后再学习，目前刷卡计时
的这套系统我们也摸不太透，只能
一步一步来。”

在询问何时能做到学员人手
一卡时，该校校长表示无法确定。
一学员告诉记者，她前几天交了15

元钱办IC卡，5日到驾校询问何时
能拿到卡，却被告知要等电话通
知，“我前两科都考完了，就等考科
目三了，学校说7月份考的都得补

卡，还不知道什么时候能拿上。”
在丹阳路一家驾校，记者被告

知刷卡系统已安装，且在正常运行
中。“目前刷卡计时才正式运行了
两天，学校还有不少卡没有发放到
学员手中，等全部发完了就可以刷
卡计时了。”在记者询问科目一刷
卡机是否安装时，其工作人员表示
刷卡机安装在校门口东侧的报名
处，记者来到报名处看到，刷卡机
并没有摆放在桌面上，在记者询问
能否看一下后，工作人员才从桌下
拿出刷卡机。

针对IC卡正式运行中出现的
问题，菏泽交通局运管处副主任王

德武告诉记者，困扰IC卡正式运行
的最大问题在于没有预料到卡的
需求量，“这个IC卡制作非常复杂，
要提前一周向厂家预定，现在卡的
需求量太大，新报名的和以前积压
的学员都需要配备IC卡，所以还不
能保证一人一卡。”他表示，目前已
经实行“大车停考，小车停招”的暂
不培训方法来缓解卡量不足的困
境，而在没有IC卡状态下学车的学
员，现在的学习时间将在补卡后计
算入学时，新报名的学员在领到卡
后再进行计时学习。对于何时能确
保学员人手一卡，王德武也表示不
能确定。

部分学员没拿到IC卡，有关部门称是因“需求量超出预期”

“刷卡学车”规定早已下发，三个月试运行为何没解决问题
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